

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de septiembre de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Taller de capacitación sobre el seguimiento de los egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Nacional: Avanza minuta de bachillerato obligatorio

SALUD

Estatal: Invertirán en equipo de Hospital del niño

Nacional: En situación de pobreza, 83.5 por ciento de los niños mexicanos, asegura Coneval

Internacional: Alertan drástico aumento de cáncer en el mundo

ECONOMÍA

Estatal: Reabrió el rastro de Cuernavaca

Nacional: Quedaron cortos en casi \$50 mil millones los ingresos tributarios

Internacional: Alemania impulsa a mercados

POLÍTICA

Estatal: Motín en penal de Atlacholoaya

Nacional: Aprueba la SCJN expedición de la cédula de identidad

Internacional: Rechazan docentes plan de Piñera; no garantiza igualdad en el debate, dicen

EDUCACIÓN

Estatal:

Taller de capacitación sobre el seguimiento de los egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Como parte de las actividades del Programa Institucional de Seguimiento de Egresados, a cargo de la Dirección de Vinculación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el mes de junio pasado, en las instalaciones de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel), se llevó a cabo un Taller de Capacitación sobre el seguimiento de los egresados, consulta a empleadores y difusión de la campaña 2011.

La Unión de Morelos, p.18.

¿Eres egresado de la UAEM?

El día de hoy se publica el anuncio de la campaña Egresa UAEM 2011.

La Unión de Morelos, p.18.

¿Qué es la enfermedad de Alzheimer?

En la edición del día de hoy se publica un artículo de la Asociación Morelense de Alzheimer A. C., sobre la compleja enfermedad del Alzheimer y qué relación tiene con los síndromes demenciales, denominados comúnmente como demencias. Asimismo, anuncia la VII Jornada Conmemorativa del Día Mundial de Alzheimer, que se realizará el próximo sábado 24 de septiembre del presente en la Facultad de Enfermería de la UAEM de 8:30 a 14:00 horas. Esta jornada está dirigida a familiares, cuidadores y público en general.

La Unión de Morelos, p.30, (NPsic. Adela Hernández Galván, Presidenta de la Asociación Morelense de Alzheimer A. C., Secretaria de la Federación Mexicana de Alzheimer, A.C., Docente de los Programas de Maestría en Neuropsicología en la UAEM y de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala-UNAM).

Morelos, bajo en alfabetización

El porcentaje de la población analfabeta de 15 años y más en el Estado de Morelos es de 8.11 por ciento; 26 municipios en la entidad tienen una proporción mayor, 8.43 por ciento para Xochitepec y hasta el 17.97 por ciento de Axochiapan, de acuerdo con los datos más recientes del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Sólo siete municipios tienen un porcentaje "privilegiado", es decir, menor al que registra el estado: Zacatepec, con 7.72 por ciento de su población, de 15 años o más, analfabeta; Huitzilac, 5.24 por ciento; Jiutepec, 5.25 por ciento; Tepalcingo, 5.68 por ciento; Yecapixtla, con 6.48 por ciento; Cuautla, 7.49 por ciento, y Cuernavaca, con 3.97 por ciento. Los esfuerzos en el ámbito local para erradicar la alfabetización son escasos, debido a que ésta constituye "un aspecto central de la educación básica para todos; es esencial erradicar la pobreza, reducir la mortalidad infantil, detener el crecimiento demográfico," afirma la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO, por sus siglas en inglés).

Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción).

Anuncian maestros paro de labores para el 20 de septiembre

Representantes del Comité Democrático de los Trabajadores de la Educación y del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) informaron que el próximo 20 de septiembre por la tarde, llevarán a cabo un paro de labores y una manifestación para pronunciarse en contra de las reformas al sistema educativo que impulsa el gobierno federal y que se han seguido en el estado o que se pretenden aprobar, como la ley que contempla la municipalización de la educación. Aseveraron que se oponen de manera tajante a los intentos de profundizar la descentralización educativa, con una propuesta que pretende municipalizar la educación pública para quitarse la responsabilidad con el gobierno federal de otorgar la educación a la población mediante la "engañosa conformación de los consejos de participación social". Alejandro Trujillo González, vocero del citado comité, acusó que esta iniciativa ya está en proceso, al expresarse en contra, pues aseveró que de esta forma, se pretende pasar a los municipios la responsabilidad de la infraestructura de las escuelas, lo que implicaría –argumentó– que hasta los salarios de los maestros quedaran bajo responsabilidad de los ayuntamientos.

La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2219623.htm>

Nacional:

Avanza minuta de bachillerato obligatorio

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos del Senado de la República aprobaron en lo general y por mayoría que en las 32 entidades del país se brinde de manera obligatoria la educación media superior a los jóvenes. De acuerdo con la minuta se erogarán aproximadamente 500 mil millones de pesos y las entidades federativas tendrán un plazo de 10 años para implementar la infraestructura en las instituciones educativas para que haya cobertura total a más tardar para el ciclo escolar 2021-2022.

El Universal, (Horacio Jiménez y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188773.html>

Nuestro plan tiene muchísimos cómo hacerle en la lucha anticrimen: Narro

Lo que sobra a la propuesta sobre seguridad de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es carnita y en su contenido hay muchísimos cómo hacerle, aseguró el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles. Planteó que después de presentar los planteamientos universitarios de seguridad y justicia al gobierno federal, legisladores y gobernadores es momento de una reunión conjunta para alcanzar algunos acuerdos. Dijo confiar en que los colaboradores de Felipe Calderón reconsideren la postura con la cual defendieron, el lunes, la política de combate al crimen organizado.

La Jornada, p.9, (Emir Olivares, Enrique Méndez y Roberto Garduño),

Son analfabetas en México 8.9 millones

En México existen 3 millones 537 mil 926 niños de entre tres y 14 años de edad "sin escolarizar", estos s, que no asisten a la escuela, que son analfabetas y forman parte de los 139 millones de niños y adolescentes en el mundo que no "gozan de su derecho a la educación (...) según datos del informe de Calderón, 13.42 por ciento de los niños en edad de asistir a preescolar, primaria y secundaria, no lo hicieron en 2010. Si a esta cifra se le suman los 5.4 millones de analfabetas en México de más de 15 años de edad, están sin escolarizar más de 8.9 millones de mexicanos.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188772.html>

Maestros se resisten a regresar a las aulas

Maestros de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), en la región Acapulco-Coyuca de Benítez, continúan en paro, a pesar de que el lunes el gobernador Ángel Aguirre Rivero anunció medidas de seguridad coordinadas con el Ejército para proteger las escuelas. Los docentes se concentraron en las instalaciones de la Subcoordinación de la zona sur de Acapulco-Coyuca de la SEG, y dijeron que no volverán a las aulas hasta no ver seguridad en las colonias en donde se ubican sus escuelas, en su mayoría en la zona de la periferia y rural del puerto. Después de que el lunes representantes de la sección 14 del SNTE habían firmado el acuerdo con el gobierno del estado en el que se establecían las nuevas medidas de protección, los docentes mantuvieron su postura de no volver a las aulas.

La Jornada, p.13, (Héctor Briseño y Sergio Ocampo) y **El Universal**, (Adriana Covarrubias, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81947.html>.

Unesco: considerable, la brecha socioeducativa de Latinoamérica

México se encuentra en el cuarto nivel de aprendizaje en Latinoamérica, después de Cuba, Uruguay y Chile, por lo que la brecha socioeducativa en el país tiene un alto porcentaje de influencia en el rezago educativo, afirmó Alfredo Rojas Figueroa, de la Oficina Regional de Educación para América Latina y el Caribe de la Unesco. "En términos de logros educativos estamos atrasados si los comparamos con los países más desarrollados en el mundo; como ejemplo están los resultados de las pruebas PISA, donde siempre se obtienen los últimos lugares, lo que demuestra que los niños de América Latina aprenden poco". Advirtió que la brecha de aprendizaje que hay entre los países de la región y los desarrollados es muy clara, pero señaló que al interior de los países de Latinoamérica el rezago se encuentra en las partes donde la pobreza es mayor, lo que habla de un problema socioeducativo.

Milenio, (Hugo Hernández), <http://impreso.milenio.com/node/8828935>.

SALUD

Estatal:

Invertirán en equipo de Hospital del niño

El 90 por ciento del equipo con el que se cuenta en el Hospital del Niño Morelense (HNM) será trasladado al nuevo nosocomio ubicado en el municipio de Emiliano Zapata; aunque también se tiene prevista la inversión

de 200 millones de pesos para la adquisición de nuevos aparatos, señaló el director del HNM, Melquisedec Piedragil Ayala. "Prácticamente nos vamos a llevar un 90 por ciento del equipo del Hospital (del Niño Morelense). Como será un hospital más grande, seguramente se va a contratar gente nueva para cubrir muchas áreas que no tenemos en este momento en el hospital actual", dijo.

Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje).

Anuncian castigo a abusivos

A tres semanas en las que proveedores de carne de res provenientes del Estado de México colocaron sus productos en los mercados de Cuernavaca, el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, informó que ya se abrió un proceso de investigación en la Procuraduría General de la República (PGR) contra aquellos proveedores y comerciantes que vendieron carne de dudosa calidad y a precios altos.

Diario de Morelos, p.5, (Florencio Hernández).

Nacional:

En situación de pobreza, 83.5 por ciento de los niños mexicanos, asegura Coneval

El director general adjunto de Análisis de la Pobreza del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Ricardo Aparicio, aclaró que 83.5 por ciento de los niños mexicanos –es decir, 33.3 millones– viven en situación de pobreza o son vulnerables por padecer algún tipo de carencia. Las consecuencias de lo anterior, añadió por su parte la especialista de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), María Nieves Rico, es la transmisión intergeneracional de la pobreza, lo que tiene un impacto en la gobernabilidad del país, en el desarrollo económico, social y cultural, además de los efectos particulares en el ámbito físico y emocional de esos niños.

La Jornada, p.44, (Karina Avilés).

Cinco muertos en dos estados por mal tiempo

Cinco personas fallecieron ayer a consecuencia de las lluvias en Guerrero y Veracruz, informaron autoridades estatales de Protección Civil. Dos hombres perecieron en el fraccionamiento Costa Azul, en Acapulco. Ambos quitaban parte de un árbol cerca de un muro de mampostería, el cual les cayó encima. Mientras, el Sistema Nacional de Protección Civil informó anoche sobre la formación de la tormenta tropical Nate, que estaba 175 kilómetros al oeste-noroeste de Campeche y a 185 de Frontera, Tabasco, lo que provocará oleaje y lluvias de 50 a 120 milímetros en Veracruz, Tabasco, Chiapas y Oaxaca. El fenómeno representará peligro moderado para el sureste del país.

La Jornada, p.33, (De los corresponsales).

Debaten especialistas sobre el tema de la reproducción asistida

Las técnicas de reproducción asistida tienen una efectividad, en el mejor de los casos, de 25 por ciento. Por eso, explicó Javier Mancilla Ramírez, director del Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de los Reyes (Inper), la decisión sobre el número de óvulos a fertilizar y embriones a implantar depende, siempre, de las condiciones específicas de la mujer y su pareja, empezando por la edad de ambos, las características de sus óvulos y espermatozoides, e incluso enfermedades que pudiera tener la mujer.

La Jornada, p.47, (Ángeles Cruz Martínez).

Ssa rechaza ley para reproducción asistida

José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Salud, se pronunció en contra del congelamiento de embriones en la reproducción humana asistida y a favor de una legislación en la materia que no ponga en riesgo la salud y la vida de las madres gestantes, así como de los bebés por nacer. Anunció que este día enviará a la Cámara de Diputados su postura para que la propuesta de reforma sea más eficiente.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/791845.html>

Internacional:

Alertan drástico aumento de cáncer en el mundo

El número de casos de cáncer subió un 20 por ciento en el mundo en la última década hasta alcanzar 12 millones de nuevas detecciones al año, según divulgó hoy el Fondo Mundial para la Investigación del Cáncer (WCRF, en sus siglas en inglés) . La organización alertó que en los próximos años la incidencia de la enfermedad podría aumentar de forma "drástica" y recalcó que los casos de cáncer que se detectan cada año son ya cuatro veces más que las infecciones por VIH (2.6 millones) y muchos se pueden prevenir.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/791642.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=603718

Cuba, la más segura de AL para la salud de los niños

Los niños enfermos corren menor riesgo de morir en Suiza, según una clasificación divulgada por la organización no gubernamental (ONG) Salven a los Niños, que coloca a Chad en el último lugar y a Cuba en un excelente octavo puesto, entre 161 naciones. El análisis se basa en tres indicadores: proporción de médicos, enfermeros, comadronas y otros trabajadores de salud por cada mil habitantes; de niños vacunados contra la difteria, el tétano y la tosferina, y la de mujeres que dan a luz en presencia de una comadrona.

La Jornada, p.2a, (Afp).

Molécula de grasa, culpable de hidrocefalia

Científicos del Instituto de Investigación Scripps en La Jolla descubrieron que una molécula de grasa o lípido es la mayor causa de la hidrocefalia congénita, una de las enfermedades neurológicas más comunes en los niños y que, en algunos casos, puede provocar la muerte. El nuevo estudio, publicado en la revista Science Translational Medicine, sugiere que el que los menores tengan un cerebro con agua puede estar provocada por niveles anormales de ácido lisofosfatídico (LPA), un lípido de transmisión sanguínea que puede entrar en el cerebro en altas concentraciones durante episodios de sangrado y causar daños en el desarrollo de las células cerebrales.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65946.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Reabrió el rastro de Cuernavaca

El secretario de Desarrollo Urbano, Obras, Servicios Públicos y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Cuernavaca, Rafael Eduardo Rubio Quintero, informó que a partir de este jueves la carne de res y cerdo que salga del rastro de la capital estará libre de clenbuterol, pues se tendrá mayor control sobre el ganado vacuno o porcino que sea sacrificado en ese lugar. Lo anterior, al confirmar que ayer por la mañana la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) retiró los sellos de clausura del inmueble. "Se cumplió con los requerimientos administrativos solicitados por la Cofepris. Es decir, se procedió con la reestructuración del Manual de Operación del Rastro de Cuernavaca, mecanismo por el que se integraron medidas operativas que propiciarán un mejor control dentro de las instalaciones, así como la entrega del Padrón de Productores e Introdutores que hacen uso de los servicios del rastro", expresó el funcionario en presencia del representante de la Asociación de Comerciantes del Ramo de la Carne en el estado de Morelos y el representante legal de la misma, Porfirio Martínez Enríquez y Rafael Cepeda Aguilar, respectivamente. Comentó que la persona que lleve una res o un cerdo a sacrificar a ese rastro, deberá contar con un documento expedido por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) mediante el cual se constate que está libre de clenbuterol.

La Unión de Morelos, p.17, (Benjamín Marchán) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2219620.htm>.

Aumentan en 200% y se diversifican los delitos contra los transportistas

Según datos de la Confederación Estatal del Transporte, la incidencia delictiva en el transporte de pasajeros, se incrementó hasta en un 200 por ciento, dio a conocer el Coordinador del Consejo de la Confederación, Enrique Ramos Cepeda. Aunado al asalto en el trayecto, detalló el dirigente camaral, en la entidad han surgido nuevas modalidades delictivas, como el robo de las unidades y la hasta actos de extorsión a los concesionarios, por el secuestro de choferes. El Coordinador del Consejo de la Confederación, Enrique Ramos Cepeda pugnó porque el gobierno del estado establezca programas conjuntos en el sector, a fin de proteger sus unidades y a sus choferes, pero sobre todo a los usuarios.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).

Nacional:

Quedaron cortos en casi \$50 mil millones los ingresos tributarios

Los ingresos tributarios del gobierno federal quedaron cortos en 48 mil 310.2 millones de pesos entre enero y julio de este año respecto de la meta de recaudación estimada para el mismo periodo, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Este rezago de 5.5 por ciento en la recaudación tributaria fue resultado de la diferencia entre una meta calendarizada de 882 mil 301.2 millones de pesos en la captación de recursos por la aplicación de impuestos, y la obtención efectiva de 833 mil 991 millones por esta vía, de enero a julio de 2011. Casi dos terceras partes, 64 por ciento, de esa divergencia se debió a que la recaudación del IVA fue menor en 30 mil 917 millones de pesos a lo que la dependencia estimó captar en el periodo considerado.

La Jornada, p.32, (Juan Antonio Zúñiga).

Admite juez reclamo del AICM contra Mexicana

El juez federal Felipe Consuelo Soto, encargado del juicio relativo al concurso mercantil de Mexicana de Aviación, admitió a trámite el incidente de pagos contra la aerolínea a la que los administradores del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reclaman el pago de 20 millones de pesos por concepto de cobro de uso de oficinas y hangares que se encontraban fuera del litigio iniciado hace un año, revelaron fuentes judiciales. El juez efectuó este miércoles una audiencia en la que fijó la fecha definitiva en que concluirá el concurso mercantil de Mexicana, misma que se hará pública este jueves en la lista de acuerdos del juzgado de distrito a su cargo. El juzgador dijo en esa ocasión que Avanza Capital fue el único grupo de los tres conocidos que presentó una nueva carta de crédito por 300 millones de dólares para la reestructura de Mexicana.

La Jornada, p.31, (Alfredo Méndez).

Subió México en competitividad, dice Bruno Ferrari

México remontó ocho lugares en el índice global de competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) al ocupar la posición 58 entre 142 países evaluados este año, informó Bruno Ferrari, secretario de Economía. De los 12 renglones que el WEF toma en cuenta, México avanzó en diez (desde innovación e infraestructura hasta educación, salud y mercado laboral), mientras en el referido al tamaño del mercado permaneció en el mismo nivel que el año pasado. La única categoría donde cayó fue en estabilidad macroeconómica: perdió 11 lugares al pasar del sitio 28 al 39, señaló José Antonio de la Torre, subsecretario de normatividad, aún cuando mantuvo la misma calificación que el año pasado: 5.2 en una escala donde 7 es el máximo.

La Jornada, p.32, (Susana González Gutiérrez), **El Universal**, (Eduardo Camacho Coronado), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89266.html> y **Milenio**, (Enrique Hernández), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f11fc54f42577319b06ab52e8eeac5789>

Internacional:

Alemania impulsa a mercados

Los mercados bursátiles del mundo, luego de días anteriores de fuertes altibajos, en las operaciones de este miércoles registraron optimismo en las transacciones al experimentar alzas superiores a 2%, derivadas de la noticia generada en la zona euro sobre Alemania, donde el parlamento dio luz verde para que siga apoyando a los países con problemas de deuda soberana. En ese sentido, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo una jornada positiva, toda vez que su principal indicador registró un repunte de 2.15%, esto es un avance de 740.25 unidades para establecerse en los 35 mil 179.59 puntos. Por su parte, el índice industrial estadounidense reportó un incremento de 2.47%, equivalente a un aumento de 275.56 enteros para ubicarse en los 11 mil 414.86 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq compuesto mostró un saldo positivo de 3.04%, lo cual resultó una subida de 75.11 puntos para alcanzar un nivel de 2 mil 548.94 unidades.

El Universal, (Ricardo Jiménez).

POLÍTICA

Estatal:

Motín en penal de Atlacholaya

Diecisiete reos sentenciados, presuntos responsables de la corrupción y del autogobierno en el penal de Atlacholaya, fueron trasladados a otras cárceles en el transcurso del día de ayer, luego de que a las 10:30 horas, unos quinientos internos se amotinaron y trataron de llegar al área del Centro de Observación y Clasificación, para acabar con ellos, cansados del cobro de cuotas y de las extorsiones a manos de todos estos, coincidiendo estos hechos con el reciente nombramiento de Miguel Ángel Machuca Ramírez como director de este reclusorio en substitución de Margarita Ríos Servín.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2219632.htm>; **Diario de Morelos**, p.p.-18, (DDM Staff), y **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Maciel Calvo), y **La Jornada Morelos**, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Revelan afiliación de Granat al PRI

En el listado de afiliados del estado de Morelos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), que consta de 182 mil 758 registros, aparece el nombre del consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Oscar Granat Herrera. El documento, el cual puede ser consultado en Internet, señala que el Registro Partidario

Nacional del PRI certifica, con fecha 2 de octubre de 2010, el listado de afiliados del estado de Morelos, en el cual, en la página mil 183, aparece el nombre del titular del IEE, Oscar Granat Herrera.
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Confirma PGR con pruebas ADN muerte de investigadora Yadira Dávila Martínez

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) confirmó que el cuerpo cadáver encontrado hace unas semanas sobre la carretera Tetlama-Xochicalco en un paraje de esa localidad, corresponde a la investigadora Yadira Dávila Martínez. En un comunicado de prensa emitió ayer por la procuraduría local, se establece que el cuerpo sin vida fue identificado conforme a las pruebas de ADN. El cuerpo de la investigadora que fue encontrado en un paraje de Xochicalco fue sometido a exámenes de odontología, antropología y medicina forense por parte del personal calificado de la Procuraduría General de Justicia. “Este tipo de prueba no está sujeta a trámites burocráticos, sino a reactivos químicos que tardan entre tres semanas o más para obtener resultados positivos o negativos”, refiere el informe de la PGJ. A esto, el abogado Guillermo Tenorio, representante legal del esposo de la doctora Dávila Martínez, señaló que esta identificación del ADN, y los resultados del mismo hasta el momento no habían sido agregadas a la carpeta de investigación que la Fiscalía Especializada en Femicidios tiene abierta por este asunto, por lo tanto señaló que carece de valor probatorio. El representante legal lamentó el desempeño de las autoridades de la Procuraduría General de Justicia al mencionar que, como este asesinato de la doctora Yadira Dávila, existen muchos más sin que las autoridades logren dar resultados ciertos sobre las investigaciones al señalar que existe una gran impunidad.
La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Aprueba la SCJN expedición de la cédula de identidad

La expedición de la cédula de identidad es constitucional, por lo que el Registro Nacional de Población tiene facultades plenas para emitir el documento que incluye la toma de biométricos (imagen del rostro, iris y huellas de los dedos de las manos), determinó la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al desechar la controversia constitucional que promovió la Cámara de Diputados contra el Ejecutivo federal acerca del Reglamento de la Ley General de Población. Ayer, por unanimidad, los cinco ministros de la primera sala sobreyeron la demanda que presentó el entonces presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, en marzo pasado, en la que alegaba que el Ejecutivo federal invadió la esfera de competencia del Congreso al emitir el citado reglamento.
La Jornada, p.20, (Jesús Aranda).

Convenio con Sepomex y SRE para captar el voto en el exterior

El Instituto Federal Electoral (IFE) formalizó ayer los convenios con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el Servicio Postal Mexicano (Sepomex) para la colaboración en la instrumentación del voto de los mexicanos en el extranjero. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, sostuvo que de manera paralela al apoyo de Sepomex para todo lo que corresponde al servicio postal –única forma de votar desde el extranjero en los comicios federales–, se inició contacto con 158 organizaciones de mexicanos en el exterior que promoverán el voto. El convenio incluirá la presencia de personal contratado por el IFE en los consulados mexicanos en las principales ciudades de alta concentración de connacionales en Estados Unidos.
La Jornada, p.19, (Alonso Urrutia).

Jóvenes, los más agredidos por Ejército y policías, señala estudio

En el Informe sobre la situación de los derechos humanos de las juventudes en México y en el Distrito Federal 2010-2011, documento elaborado por el Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, señalan que los jóvenes son un sector particularmente expuesto a la violencia y la criminalización, y cuyos derechos económicos, sociales y culturales no han sido cubiertos con políticas públicas específicas, a pesar de que éstos representan más de la cuarta parte de la población total del país, no son considerados sujetos plenos de derechos. El informe señala que uno de los obstáculos que impiden el desarrollo de los jóvenes en México es que sus problemas y necesidades han sido invisibilizados por esquemas adultistas que los tratan como personas incompletas, que deben transitar un camino único para llegar a la madurez, y se pasan por alto sus identidades particulares.

La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín).

Dominan cárteles mexicanos suministro y venta de droga en EU, revela informe

De acuerdo a la Evaluación de la amenaza nacional de la droga 2011, publicada ayer por el Departamento de Justicia de talla que los cárteles mexicanos, sobre todo el de Sinaloa, dominan el suministro y venta de droga en Estados Unidos, por medio de la frontera suroeste de este país, donde la demanda de enervantes ilícitos está aumentando, sobre todo entre los jóvenes. Según esta evaluación el mayor grupo e consumidores son

los jóvenes de entre 18 y 25 años, agrega el estudio, según el cual, en 2007 el coste económico del uso de enervantes ilícitos para la sociedad ascendió a más de 193 mil millones de dólares.

La Jornada, p.14, (DPA).

Internacional:

Rechazan docentes plan de Piñera; no garantiza igualdad en el debate, dicen

El Colegio de Profesores de Chile rechazó ayer la propuesta y cronograma de trabajo presentados por el gobierno del presidente, el conservador Sebastián Piñera, al considerar que el proyecto no responde a las necesidades planteadas por el movimiento estudiantil y no hay garantías para una discusión en igualdad de condiciones sobre los temas de fondo para una educación pública. Jaime Gajardo, líder de los docentes, informó que en la asamblea del colegio se desechó por unanimidad tanto el proyecto de diálogo como la propuesta de 12 puntos que les entregó el ministro de Educación, Felipe Bulnes.

La Jornada, p.23, (Enrique Gutiérrez).

Miles protestan en la capital de Brasil en repudio a la corrupción

Miles de brasileños, en su mayoría jóvenes vestidos de negro, marcharon hoy contra la corrupción en Brasilia y otras ciudades del país, en una protesta paralela al desfile militar de aniversario de la independencia que encabezó por primera vez la mandataria Dilma Rousseff. La policía militar del Distrito Federal calculó en cerca de 25 mil los manifestantes, según la estatal Agencia Brasil.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA).

Republicanos, contra la reforma migratoria

El tercer debate entre los aspirantes del Partido Republicano a desalojar a Barack Obama de la Casa Blanca se convirtió ayer en un "mano a mano" entre el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, y el gobernador de Texas, Rick Perry, quien no decepcionó en su primera intervención en una contienda que parece haber confirmado su liderazgo. La creación de empleo y la maltrecha situación de la economía se convirtió en el tema dominante del debate. El otro tema de interés fue el de la reforma migratoria que todos rechazaron al unísono mientras "no tengamos una frontera segura", sigan existiendo "las ciudades santuario" y los empresarios "sigan contratando a ilegales".

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74210.html>

Avanzan planes de austeridad en España, Italia y Francia

En medio de protestas multitudinarias, los gobiernos de España, Italia y Francia vieron ayer el avance de sus respectivos planes de austeridad. En Madrid, el Senado dio luz verde a la controvertida y rápida reforma de la Constitución pactada por el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), del saliente presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy para limitar el déficit público y tranquilizar a los mercados que acosan a España, en medio de la crisis de deuda en la zona euro, por ello, la medida fue rechazada por miles de personas que se manifestaron por la tarde en diversos puntos del país.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74211.html>